



令和5年度
学校だより

吉井小学校だより

輝くよしいっ子

12月

7日 第37号

文責：小西貴仁

12月2日（土）小中合同資源ゴミ回収お世話になりました！

2日（土）、午前8時から吉井小学校PTA・加茂谷中学校PTAの合同資源ゴミ回収を行いました。この日は、朝から少し風があり寒さを感じる中、吉井小PTA環境部役員のみなさまにお世話になって、資源ゴミの回収活動を行いました。今年度は、中学校の地域役員の方が各地域の資源ゴミの回収を行っていただきました。小学校の役員の方は、中学校の運動場に回収されてきた新聞紙や雑誌、段ボール、アルミ缶等の分別と回収車からの積み下ろしの作業を中心に行うなど、大変お世話になりました。また、この日は、中学生も一緒に作業に参加していました。

また、資源ゴミ回収にご協力いただきました地域のみなさま方には、お礼を申し上げます。ありがとうございました。<少しですが、様子を紹介します。>



12月5日（火）那賀川についての学習！（5年）

12月5日（火）5時間目、5年生が「那賀川についての学習」を行いました。ゲストティーチャーとして、国土交通省四国地方整備局那賀川河川事務所の方と総合技術サービスの方をお招きしました。

那賀川河川事務所の3名の方から、「那賀川の流域の川の様子や雨量」「那賀川の歴史」「私たちの暮らしを守るためにどのような安全対策を行っているのか」「那賀川の生き物の様子について」などのお話をさせていただきました。

最初に、「那賀川の様子について知ろう！」というお話がありました。那賀川は、延長125kmで流域面積は874km²もあることを教えていただきました。そして、「那賀川の歴史」については、江戸時代より田畑を守るために土手（堤防）をつくって大正時代の洪水により現在の那賀川の形となったということや、その後も川幅を広げたり、那賀川と桑野川を分けたりという昭和の大改修を行うことで、私たちがより安全に暮らしていけるようにしているというお話もしていただきました。また、過去に那賀川で発生した時のはんらん被害について、写真を見ながら説明してくださいました。その写真の中には、平成26年の台風第11号により那賀川がはんらんし、加茂谷中学校付近が被害を受けた様子についても説明してくださいました。5年生の子どもたちは、身近な場所での水害なので真剣に聞いていました。洪水から私たちの命を守るために「堤防整備」「堤防の漏水対策」「河川の巡視」「水位計で川の水の量を管理すること」や「長安ロダムで洪水の調整をしていること」などについて教えていただきました。さらに、那賀川や桑野川には、たくさんの生き物や草花が育っていることやそれらの自然を守っていることについてのお話もしていただきました。最後に、「パックテスト」を使って、那賀川の実際の水の水質やレモン水、洗剤を入れた水の汚れについても調べました。



